

# FACH, LA FUERZA QUE UNE A LOS CHILENOS CONMEMORÓ CON DESFILE SU ANIVERSARIO

MARIO VERGARA

"Al conmemorar esta fecha, los aviadores militares nos presentamos orgullosamente ante la comunidad y las más altas autoridades regionales e invitados especiales a quienes agradecemos sinceramente que nos acompañen en este nuevo aniversario de su Fuerza Aérea, La Fuerza que une a los chilenos", dijo ayer, en su mensaje de aniversario el comandante en jefe de la Primera Brigada Aérea, Claudio Ibacache Escudero.

La ceremonia se desarrolló en Plaza O'Higgins y fue presidida por la intendenta Claudia Rojas Campos, acompañada

del general Ibacache y autoridades regionales y comunales. Una unidad de formación conformada por secciones de las diferentes ramas de las Fuerzas Armadas fueron el marco de la actividad.

"La aviación militar y en general, el vuelo en aeronaves ha tenido gran y veloz desarrollo, desde que Orville Wright se elevara en su avión el Flyer, el 17 de diciembre de 1903 en Kitty Hawk, estado de Carolina del Norte, Estados Unidos. Este primer vuelo que duró solo 12 segundos y recorrió una distancia de 37 metros dio inicio a una reacción en cadena a nivel mundial por la conquista de los cielos y el ansiado sueño de

Volar", dijo. Agregó que nuestro país no estuvo ajeno a este desafío para la humanidad, apareciendo incipientes pilotos, los que atraídos por la

posibilidad de volar obtuvieron sus alas de piloto en el extranjero y regresaron a Chile para surcar los cielos nacionales e impulsar la aviación en nuestro país.

"El ingreso del avión al campo bélico no se hizo esperar gracias a las grandes bondades que entregaba el avión, inicialmente en tareas de observación sobre el campo de batalla y luego derechamente como arma de combate. Con esto en mente se crea en Chile el 11 de febrero de 1913 la Escuela Aeronáutica Militar, actual Escuela de Aviación que lleva el nombre de su primer director, el capitán de ejército Manuel Avalos Prado.

En ella se instruyeron las primeras generaciones de pilotos militares provenientes de la filas del Ejército y la Armada" precisó.

El comandante en jefe de la Primera Brigada Aérea recordó que valerosos aviadores que impulsaron el vuelo militar en Chile, como el caso del capitán Manuel Avalos Prado, quien el siete de marzo de 1913 efectuó el primer vuelo militar sobre los terrenos de la actual Base Aérea El Bosco.



La Intendenta Claudia Rojas Campos pasó revista a la unidad de formación.



El comandante en jefe de la Primera Brigada Aérea, Claudio Ibacache Escudero, durante su alocución.



Brillante presentación realizaron los efectivos de la Fach.



Naves de la base aérea sobrevolaron el sector del desfile.



Los estandartes de las instituciones castrenses encabezaron el desfile.

Junto con lo anterior expresó que en esa época solo había una cincuenta de camiones o buses y alrededor de mil automóviles en todo el país, cuando la población bordeaba los tres millones de habitantes.

"Tan importante vuelo, fue la materialización de las vivencias y anhelos de muchos uniformados del Ejército y de la Armada, aviadores imbuidos en su ideal aéreo que para llevarlo a cabo enfrentaron desafíos, peligros y la muerte. Aquellos gloriosos pioneros intuyeron que en la aviación se encontraba la clave, que la modernidad

nos ofrecía ya sea para unir a nuestro país internamente, como también para conectar a Chile con el resto del mundo".

## CONDECORACIONES

Condecoraciones en su grado Al Gran Mérito Militar por haber cumplido 30 años de servicios recibieron los siguientes suboficiales. Francisco Torro Montecino, Mauricio Navarrete Salazar, Luis Opazo Ayala, Benjamín Flores Vega, Luis Antivil Ramírez, Patricio Soto Castillo, Raúl Larondo Valdivia, Sergio Espinoza Marín, Sergio Cerda

Hernández, Sergio Cárdenas Salinas, Marco Rosales Contreras, Osvaldo Ruz Díaz, Alex Momberg Arriagada, Claudio Orellana Poblete, Gonzalo Valenzuela Adao, Carlos Poblete Peña, Eduardo Burgos Gallegos, Jaime Hermosilla Gallegos, David Pino Olivares, Lorenzo González Montoya. Además los sargentos primero Sergio Cornejo Escobar y Roberto Aguirre Donoso y el sargento segundo Eric Muni-zaga Quintela. También recibió una medalla por treinta años de servicio, el coronel de aviación, Máximo Venegas Raggio.



Autoridades regionales, provinciales y comunales en el desfile.



A la espera de las condecoraciones.



Desfile ante las autoridades.